

ANTE LA SOLEMNIDAD DE TODOS LOS SANTOS EL CAMINO DE TODOS

En la rápida e interminable sucesión de los días, según nos sean gratos o dolorosos, según los vivamos gratamente dichosos o, por el contrario, dominados por el mayor dolor, todos seguimos el mismo camino. Aparentemente distantes por nuestros medios de vida, por nuestras residencias, por nuestras condiciones físicas o morales, por la externa e interna diferencia entre los hombres, todos vamos por el mismo sendero; todos seguimos la misma estrecha senda.

Es ley inexorable de la humanidad la más sabia legislación por ser divina, sin la cual sin sus invariables características, sería verdaderamente imposible la vida.

Aun los más apegados a ella, aun los más temerosos de su final, si pudieran elegir la continuidad de la suya, deteniéndola en una misma edad o dejando correr sus años interminablemente, llegaría un momento, no muy lejano, en que renegarían de tales ventajas.

¿Podrían vivir siempre felices, o por el contrario, eternamente desgraciados?

¿Podríamos resistir una vida interminable, aun con ambas emociones? ¿Seríamos capaces de sobrellevar una existencia eterna siempre con los mismos años, niño, mozo o anciano?

¿Valdría la pena de vivir, aumentando nuestros años, hasta igualarnos con esos monumentos milenarios?

Faustamente no ocurre así. La eternidad, no es condición humana. Vivimos lo que vivimos, más o menos deprimidos según queramos o quienes los demás, y en un momento dado, en un día señalado, que por también admirable designio superior ignoramos, concluye nuestra vida, emprendiendo ese solemne camino.

Vamos todos por ese monótono sendero, por esa senda, a veces estrecha, pero siempre sobrada para su cometido; por ese conocido pero ignorado camino, tan tónico y tan emocionante, doblemente por los afectos que por él se marcharon y los más que aun hemos de dejar.

Por ese inconfundible camino de todos los publicitados y de todas las grandes ciudades del mundo, que tanto y tanto nos emociona con su invariable fin.

En nuestras constantes correrías hemos visto por ellas las más variadas manifestaciones, con las más raras y diversas características, pero siempre con el mismo motivo: con el mismo fin.

Más o menos acompañados, con más o menos lujo—como final de las vanidades humanas—con planiferas o con sinceros afectos, más o menos ocultos a la curiosidad de los demás, todos son idénticos.

No pueden ser de otra manera; son el sublime momento en el que pasamos a la vida ideal, donde no hay, donde no puede haber categorías de ninguna clase ni en ningún aspecto.

Es el fausto instante de la igualdad, el que iniciamos ya en las últimas modalidades de la vida material, borrando diferencias, anulando pasiones y egoísmos, elevándonos a la espiritualidad.

Vamos todos por el mismo camino; por el monótono camino bordeado de elevados cipreses, que tiene las mismas ofrendas para todos los hombres del mundo.

Santiago CAMARASA.

MADRE: En España mueren cada año con ocasión o como consecuencia de serlo 3.500 madres y nacen muertos 17.000 niños. POR TU HIJO Y POR TI HAZTE VISITAR POR EL MEDICO DESDE EL PRIMER MES.

Peregrinación soriana y diocesana al Templo del Pilar en Zaragoza durante los días 11 y 12 de noviembre

Día 11 de noviembre de 1940.—Lunes.

SORIA.—Concentración de Peregrinos en la estación del Santander-Mediterráneo a las 8 de la mañana. Salida sobre las ocho y media.

CALATAYUD.—Llegada y salida sobre las diez y media.

ZARAGOZA.—Llegada sobre la una tarde.

Traslado en coches a los alojamientos.—Almuerzo.

Concentración en la Plaza de Aragón, a las 5 tarde.—Traslado procesional al Pilar.—Ofrenda a la Virgen.—Presentación, Rosario, Salve, Himno.

Festival de Jota u otro acto a las 7 tarde.

Día 12 de noviembre de 1940.—Martes.

ZARAGOZA.—Misa de Comunión en la Sta. Capilla, a las ocho mañana; Pontifical, a las diez mañana; visita al Joyero y Tesoro Artístico a las once y media mañana; despedida de la Virgen a las 12 mañana; visita oficial al Excmo. Sr. Arzobispo, a las doce y cuarto mañana; almuerzo, a la una tarde; concentración de peregrinos en la estación, a las dos tarde; Salida sobre las dos y media tarde; rezo del Rosario en ruta.

SORIA.—Llegada sobre las ocho tarde.

TRENES ESPECIALES Y AUTOBUSES

Las Compañías de Soria-Torralba y Santander-Mediterráneo establecerán trenes especiales para facilitar el viaje de los peregrinos, en los días 11 y 12 de noviembre, desde San Leonardo y Almazán a Soria. Estos trenes llegarán a la Capital el día 11 a las 8 de la mañana y regresarán a los puntos de partida el día 12, saliendo de Soria después de las 8 de la noche.

Continúan las gestiones a fin de obtener un suministro extraordinario de gasolina que permita circular en los días 11 y 12 de noviembre los autobuses que prestan ahora servicio limitado en la provincia.

ULTIMA HORA

(INFORMES PROCEDENTES DE LA AGENCIA EFE)

La fiesta de Todos los Santos.—Continúa el avance de los italianos en Grecia.—Éxitos alemanes en Inglaterra

España

PIADOSO HOMENAJE A LOS DIFUNTOS

Madrid.—En la capital de España y en todas las provincias se ha celebrado, con inusitada solemnidad, la festividad que rinde homenaje a los muertos.

El pueblo madrileño, siguiendo viejas tradiciones, visitó ayer los cementerios donde descansan sus seres queridos. Lucían las sepulturas cariñosos recuerdos familiares, coronas y ramos de flores que expresaban afectos inmarcescibles y al pie de esas sepulturas veíanse arrojadas familias que elevaban al cielo fervientes oraciones.

Las tumbas de los mártires que dieron la vida por Dios y por España y la del malogrado y muy querido General Primo de Rivera, las de los célebres escritores y artistas que yacen en el cementerio de San Justo, las que en la necrópolis de Aravaca guardan los restos de más de 800 españoles inmolados por la barbarie socialista, recibieron honores de cariñosa reverencia, verdaderamente emocionantes.

También en el kilómetro 9 de la carretera de Vicálvaro, donde están los restos de valientes pilotos alemanes caídos en el servicio de liberación de España se celebró solemne acto de homenaje a los bravos que lucharon secundando la acción del Ejército español. La Cruz Roja depositó sobre las tumbas de los valientes hermosísima corona de flores y pronuncióse patrióticos discursos vitoreando a Hitler, a Franco, a Alemania y a España.

En Barcelona igualmente revisió caracteres imponderables de religiosidad la visita a los cementerios. Fue inaugurada una de las iglesias destruidas por los marxistas. El hercólico General Moscardó colocó una corona de flores sobre la tumba de su hijo, vilmente asesinado por las hordas rojas y el bravo defensor del Alcázar de Toledo permaneció en aquel sagrado lugar orando largo rato.

De Pamplona informan que el mausoleo donde están los restos del General Mola fue visitado por miles de personas y el Ayuntamiento depositó en aquel lugar monumentales coronas de flores.

LOS ALUMNOS DE LA ACADEMIA DE FARMACIA

Zaragoza.—Por expreso deseo del Caudillo los alumnos que han de tomar parte en el curso para obtener el grado de oficiales militares de farmacia practicarán sus estudios y ejercicios en la Academia de Infantería con régimen externo.

VIAJE DE LAVAL

Vichy.—Procedente de París ha llegado a esta ciudad el Ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Laval.

LA LUCHA AEREA Y MARITIMA

Berlin.—La Agencia D.N.B. comunica que fueron bombardeadas las

La guerra en el mundo

Avanzan las fuerzas italianas en territorio griego.—El ejército heleno se retira a las líneas de defensa.—Varios buques ingleses han sido hundidos.—Incendio en el Departamento de guerra yanqui

Informan de Roma que las tropas italianas avanzan rápidamente en el territorio griego, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, que han sido vencidas por las unidades fascistas, recibidas con gran entusiasmo en Albania, donde los habitantes han vitoreado al Rey Emperador y al Duce.

En el primer combate se distinguieron especialmente los legionarios de la "Milicia Albanesa". Las tropas italianas motorizadas penetraron profundamente en territorio griego. La aviación fascista ha bombardeado los puertos de Grecia y un aparato enemigo fué derribado.

También informa el parte italiano que en el Africa Oriental fueron rechazados, con grandes pérdidas del enemigo, varios ataques. Este arrojó bombas sobre las posiciones italianas, causando 15 muertos y 16 heridos. Otras incursiones aéreas de los ingleses ocasionaron ligeros daños.

Informaciones británicas dicen que el principal ataque italiano en Grecia se ha producido a lo largo del litoral, partiendo de Konistol. Se han retirado las vanguardias griegas sin establecer contacto con los italianos. En otros sectores del frente se registraron combates aislados, singularmente en Kasavia y en la región de Florina. No se confirma la noticia de que los italianos hayan desembarcado en Corfú, donde no existen tropas británicas, ni tampoco en Creta.

Se declara por el Ministerio de Seguridad de Grecia que en el bombardeo sufrido en Patras resultaron muertas 50 personas y 100 heridas, porque la población no quiso seguir las prescripciones de la defensa civil contra aviones y prefirió contemplar las fases del bombardeo.

El Almirante inglés comunica que han sido colocadas minas submarinas en aguas territoriales griegas, incluyendo los golfos de Patras y Corinto.

Desmienten las informaciones italianas los rumores de un supuesto desembarco de tropas inglesas en Salónica, Corfú y otras bases naválicas griegas.

El ministro de la Guerra búlgaro declara que existe completa tranquilidad en las fronteras de aquella nación.

El comunicado del Alto Mando alemán da cuenta de haber sido torpedeados, en aguas de Ultramar, tres buques mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 18.400 toneladas. Un submarino germano hundió también a un gran mercante enemigo artilado, que desplazaba 10.500 toneladas. Las formaciones aéreas alemanas continúan arrojando numerosas bombas sobre Londres y objetivos militares situados en Inglaterra del Sur, produciendo incendios. En estas operaciones tomó parte la aviación italiana.

Los aviones británicos verificaron incursiones sobre Bélgica, Holanda y Alemania, sin que las bombas causaran daños apreciables. Las pérdidas totales de la aviación inglesa en la jornada del miércoles alcanzan

al Estado pierde, además, esa capital representado por la capacidad de trabajo que aquel niño puede desarrollar o por las funciones maternales que aquella niña ha de cumplir en su día y la Nación se empobrece.

Mussolini ha dicho: "El número es la fuerza", y asegura que en la futura ordenación totalitaria de las naciones la cantidad interesa más que la calidad, sin que ello quiera decir que estos conceptos no puedan llegar a complementarse.

Pero, si esto fuera poco, nuestro Caudillo ha insistido repetidas veces en que España Imperial necesita 40 millones de habitantes. Somos un pueblo joven, con natalidad elevada, pero tenemos que convertirnos en un pueblo sanitariamente culto, con mortalidad infantil baja, para que el milagro demográfico de nuestra multiplicación se produzca.

Y en esta labor las madres y las futuras madres tienen el papel más importante.

Coplas del día

LA TARJETA DEL FUMADOR

Con las normas que ahora dan, amadísimo lectores, contentísimos están, en Soria y en Almazán, los asiduos fumadores.

Por una disposición, que encontramos acertada, la aromática ración de cajilla o cuarterón no será suministrada.

Cuando tabaco nos den, por medio de la tarjeta, el mundo será un edén desde el lóbrego almacén al despacho del poeta.

Con deleite fumarán los modestos industriales y humo azulado echarán quienes en la aldea están sembrando los cereales.

Los jóvenes soñadores fumarán en el casino y en los páramos sin flores los simpáticos pastores cuidando el ganado ovino.

En corrillos aldeanos, apartados de las gentes, se oprimirán los ancianos, si no disponen de "habanos", con cigarrillos corrientes.

Todos pronto fumaremos, abonando una peseta, y dichosos viviremos cuando en posesión estemos de la anhelada tarjeta.

Francisco Soria Montenegro.

Sanciones

Por esta Fiscalía Provincial han sido sancionados los vecinos de Castilruiz Manuel Ruiz Casado y Eusebio Jiménez Martínez, por compra-venta de jabón a precios superiores a los señalados por la Ley, con la multa de tres mil y mil pesetas, respectivamente, con prohibición, además, de ejercer el comercio por espacio de tres meses.

Asimismo, y por venta de artículos a precios abusivos, ha sido clausurada por tres meses la Sucursal en Soria de la Casa "Tel-Sin-Hil", imponiéndose una multa de cinco mil pesetas y otra de mil al encargado en Soria de la misma Manuel Almazán Morón.—Soria 30 octubre 1940.

ATAQUES AEROS CONTRA GRECIA

Atenas.—Formaciones aéreas italianas han efectuado raids sobre Atenas, Salónica, Corfú y Larissa. Un avión enemigo fué derribado.

LA GUERRA EN EGIPTO

El Cairo.—El comunicado británico dice que aviones enemigos intentaron un ataque sobre Marsa Matruh, originándose una lucha aérea, en la que fueron derribados ocho aparatos enemigos y otros cuatro dados. En el choque de dos cazas británicos se perdieron estos aparatos. También se perdieron otros dos aparatos británicos.

LA ACTITUD DE TURQUIA EN LA GUERRA

Ankara.—El Presidente de la República turca, Inonu, pronunció un discurso en la apertura de la Asamblea Nacional e hizo la afirmación de que Turquía conservaba amistad y alianza con Inglaterra y confiaba en preservar a Turquía del conflicto guerrero. También afirmó que sostiene Turquía firme amistad con Rusia.

En los centros oficiales de Belgrado se hace notar que el Presidente de Turquía omitió nombrar en su discurso a Bulgaria y Yugoslavia, lo que significa que ha desaparecido la entente balcánica.

PAGINA FEMENINA

La primera hoja del otoño cae...

Con la caída de las primeras hojas del otoño, caen también las primeras gotas de agua, como heráldico anunciador del Invierno. Hay, por lo tanto, que prevenirse contra estas lluvias persistentes, haciéndose toallas especiales para estos días, como asimismo los peñados, zapatos, etc.

Empecemos hoy por hablar de los impermeables que tan importante papel juegan en la vida moderna de nuestras muchachitas. En uno de los principales y más elegantes comercios de la capital española he podido contemplar una exposición que verdaderamente nos llenó de admiración a todos cuantos pudimos contemplarla. Desde luego, como nota alegre y aun se puede llamar moderna, estaban las cucuphas estilo finlandés, que vienen a ser el complemento del impermeable y que es de suponer, por los beneficios que reporta, sean adoptadas por la mayoría de nuestras mujeres. Las hay sencillas y de los más variados y alegres colores, con solapas, botones forrados del mismo tejido y con gran des bolsillos en forma militar. Una de las que más llamaron la atención fue la confeccionada con una tela impermeabilizada muy parecida a la paño y cuyos surcos, que como sabéis forman esa tela, le daban un aspecto bonito y elegante a la vez. Los colores elegidos para la confección de este último modelo eran los siguientes: beige claro, gris, blanco, azul marino y negro. También había algunos adornados con espléndidas pieles, para aquellas damas elegantes que prefieren no se note llevan impermeables, pudiendo asegurar que, si es esto lo que se proponen, lo conseguirán, ya que ellos aparentemente no guardan ninguna diferencia con los mejores brigos salidos de las principales firmas modisteriles.

Las gabardinas de forma de caballero, como asimismo las plumas, se llevan, han llevado y llevarán siempre, puesto que ellas para las muchachas estudiantiles, como para las que trabajan, son las más prácticas y cómodas. Siguen llevándose los de la

POLITICA DEMOGRAFICA

Decálogo de la crianza

por el DR. PEDRAZA CARRASCO

Jefe provincial de Puericultura

Todavía resuenan los ecos de las palabras que destacados puericultores han dirigido a las madres y futuras madres de todas las provincias españolas y fresca está aún la tinta de los numerosos artículos que plumas escogidas han escrito para vosotros en todos los periódicos de la Nación, con motivo de la Semana de Lucha contra la Mortalidad Infantil, por lo que podría parecer ocioso el insistir nuevamente sobre estas cuestiones.

No lo es, sin embargo, ya que aun que oficialmente la Sanidad Nacional y la Falange han señalado, de común acuerdo, una determinada semana de propaganda de los principios de Puericultura, su vigencia es, a este respecto, tensa y permanente y no debéis olvidar ni un sólo momento las prácticas y reglas que han de contribuir a que vuestros niños no se mueran.

Puede intentar resumirse lo que en las pasadas conferencias y artículos se os ha expuesto, en los siguientes diez mandamientos que han de constituir para vosotras el Decálogo de la buena crianza de vuestros hijos.

- 1.º Criar a vuestro hijo al pecho.
- 2.º No darle papillas antes de los seis meses.
- 3.º No darle medicamentos para la dentición.
- 4.º Bañarlo todos los días.
- 5.º Dejarlo en reposo alimenticio por la noche durante seis horas.
- 6.º Espaciar las tetadas dos horas y media como mínimo.
- 7.º Vigilar su peso semanalmente.
- 8.º Vacunarlo al nacer contra la tuberculosis, a los 6 meses, contra la viruela y al año contra la difteria.
- 9.º Vestirlo con ropas higiénicas, que no le opriman.
- 10.º No interrumpirle el sueño diurno mas que para darle el pecho.

Estos diez mandamientos se resumen en dos: Criar a vuestro hijo al pecho por todos los medios y ante la menor alteración de su estado de salud llevarlo al médico. Es el quien tiene entonces la palabra, nunca la comadre en la persona de la abuela o de la vecina que por haber criado otros niños tienen "su experiencia". Considerad que las reglas y consejos de la Puericultura son fruto de la experiencia recogida a través de años y años de estudio en las grandes clínicas y hospitales de lactantes, por médicos dotados de gran espíritu de observación y con una preparación científica profunda y pensad que el resultado de tan delicados trabajos está puesto a vuestra disposición en la persona del Médico Puericultor y aun en la del Médico general.

Ante este dilema no cabe la menor vacilación. Sois reos de un delito de lesa patria si por vuestra negligencia muere uno de vuestros hijos que para los padres ha de constituir tesoro inapreciable y para la Patria tesoro sosten de su grandeza.

La vida humana no tiene valor, pues es don de Dios; sin embargo, los economistas la valoran en una cantidad alrededor de 30.000 pesetas. Al perder un hijo, vosotras perdéis una fuente de ternura y un consuelo y apoyo en la vejez.

